
 
COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E DEFESA NACIONAL - CREDN 
 
 

     REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO nº                  de, 2019. 
                 (Da Senhora Perpétua Almeida) 

 
  

      Solicita 
informações ao 
Excelentíssimo Ministro da 
Defesa, Sr. Fernando 
Azevedo e Silva, sobre   O 
Programa Estratégico de 
Sistemas Espaciais (PESE).  

  
 
Senhor Presidente: 

 
  
         Com fundamento no art. 50, § 2º, da Constituição 

Federal e nos artigos 115 e 116, do Regimento Interno, solicito a 
Vossa Excelência que seja encaminhado ao Excelentíssimo 
Ministro da Defesa, Sr. Fernando Azevedo e Silva, o seguinte 
pedido de informações sobre O Programa Estratégico de Sistemas 
Espaciais (PESE) . Solicitamos:  

 
 
a) Planejamento e Cronograma completo de execução do 

projeto; 
b) Descritivo sumário da execução física implantada 

atualmente e previsão anual de execução física até o final 
do projeto; 

c) Recursos anualmente aplicados e previsão orçamentária 
até o final do projeto; 

d) Empresas nacionais e internacionais partícipes do projeto? 
e) Entraves técnicos e orçamentários; 

 
 
 
                                                         

 
 



 
 
 
 
 

 
JUSTIFICATIVA 
 

                 Voltado à implantação de infraestrutura fundamental para 
a Estratégia Nacional de Defesa, o programa traz capacidades 
militares estratégicas únicas. Entretanto, dado seu caráter dual, 
essa infraestrutura deverá ser também intensamente utilizada em 
aplicações civis, trazendo vários benefícios significativos ao 
governo e a toda a sociedade, mesmo em tempo de paz. 
 
                 No âmbito da Defesa, o programa proverá a 
infraestrutura espacial necessária ao funcionamento de diversos 
projetos estratégicos, como os Sistemas de Gerenciamento da 
Amazônia Azul (SisGAAz), de Monitoramento de Fronteiras 
(SISFRON), de Defesa Aeroespacial Brasileiro (SISDABRA), de 
Proteção da Amazônia (SIPAM), entre outros. 
 
                Essa infraestrutura também deverá ser intensamente 
utilizada em suporte a ações de polícia e fiscalização dos mais 
variados ilícitos, contribuindo fortemente para a redução da 
violência e de atividades ilícitas no País. 
           
                Diante do exposto, solicitamos as informações presentes 
nesse requerimento com o objetivo de compreender melhor a 
situação do projeto. 
  

 
                                  Sala das Comissões,       de                de 2019. 

  
 
  

PERPÉTUA ALMEIDA 
                           Deputada Federal PCdoB – AC 

  

    


